## Casi Paralizados los Transportes

Tanto el Meteoro Como la Falta de Combustible Hizo que Fueran Deficientes

El ciclón de una parte y la falta material de combustión de otra, hizo que el servicio de ómnibus durante el día de ayer en la ciudad fuera en extremo deficiente.

Se notó así por la ausencia de los tranvias que en días anteriores han servido para trasladar a miles de pasajeros.

La falta de combustible se debió a que muchos de los camiones encargados de entregarlo en las rutas no funcionaron por la inclemencia del tiempo, en las primeras horas de la mañana, aunque por la tarde se sirvió ese combustible pero en pequeña proporción.

Sin embargo, en las rutas los

trabajadores pusieron en circulación los ómnibus, obedeciendo órdenes de los supervisores militares y policíacos que actúan como despedidores. Esos ómnibus, en muchos casos, eran tomados de una ruta para otra, porque los aprovechaban debido a que tenían combustible en los tanques.

Se dió el caso de que ómnibus metálicos de servicio especial de la ruta 9 fueron utilizados para cubrir el servició de la ruta 30, que no tiene especiales.

Desorganizado el Servicio

El personal de plataforma de los ómnibus, en la mayoría de los casos, está trabajando informalmente, es decir, sin documento alguno ni cartón para hacer las anotaciones de los viajes.

Por esta circunstancia, se dijo en la Cooperativa, la recaudación efectiva no llega a manos de los recaudadores interventores, porque muchos conductores anotan en los relojes de los ómnibus muy pocos pasajeros.

También dijeron los funcionarios de la empresa que por el estado anormal en que se presta el servicio la recaudación no llega a poder de la empresa, porque los militares y policías que actúan en las rutas la aprovechan para pagar al personal de plataforma por cada viaje rendido y el resto lo emplean en otras atenciones que la COA desconoce.

Hoy no Pagará la Cooperativa En cuanto al cobro del personal en el día de hoy, la Cooperativa anuncia que no se responsabiliza con esa operación, porque sería aceptar los hechos que están ocu-

rriendo.

En consecuencia, los trabajadores de plataforma y los de otros departamentos no percibirán sus salarios hoy miércoles, como es costumbre, a no ser que los interventores gubernamentales o los

militares y policíacos de las rutas, = reúnan dinero para esa atención.

Los interventores del Gobierno, desde la semana pasada en que experimentaron serios trasstornos para pagar a los trabajadores, eludieron ese compromiso para la que deberá liquidarse hoy y que venció el domingo último, por lo que los obreros tendrán serias dificultades no sólo para cobrar salarios con el aumento del 51.65 por ciento que fija la resolución 1441, del ministro de Trabajo, sino para recibir los salarios básicos.

## Confia en el Consejo

El doctor Menelao Mora, presidente de la Cooperativa, junto con los señores Raúl Mérida, Armando Muller, Antonio Sánchez y el doctor Antonio Rodríguez Pérez, jefe de la consultoría de la empresa, permaneció en su despacho atendiendo todos los problemas que se presentan debido al estado anormal en que se desenvuelve la Cooperativa.

Hablando con los periodistas anoche el doctor Mora declaró que tenía puestas sus esperanzas en la sesión del Consejo de Ministros de hoy en Palacio, porque siendo la última, los hombres del Gobierno deberían resolver la crítica situación que se ha creado a la Cooperativa con la aplicación de una medida que ha resultado incosteable.

Seguidamente expresó textualmente lo que sigue: "Esto es solamente una esperanza y pienso que como todas las que hemos tenido se desvanezca en la triste realidad de la incomprensión del Gobierno que, después de provocar un conflicto tan serio como



éste, atiende demagógicamente los alegatos de la FEU y de los comunistas, que han aprovechado la ocasión para ir contra los intereses de una empresa netamente cubana e integrada por pequeños propietarios, que son tan obreros como los propios trabajadores que reclaman un aumento de salario que saben que es incosteable."

No Ofrecen Fórmulas

El tesorero de la Cooperativa, señor Raúl Mérida, declaró en la tarde de ayer a los periodistas que a pesar de los esfuerzos que realiza el doctor Menelao Mora para que por la CTC y los distintos factores que intervienen en este conflicto se apunte una fórmula que solucione la cuestión, hasta el momento en que hablaba nada sabía al respecto porque tanto los trabajadores como los funcionarios del Gobierno siguen girando alrededor del cumplimiento de la resolución 1441, que establece el aumento del 51.65 por ciento, pero sin indicar la mane-

ra de que ese aumento sea costeable para la Cooperativa. Lo que Opina la FEU

Acusa la Federación Estudiantil Universitaria a los interventores de Hacienda que fueron encargados de intervenir las operaciones de la Copperativa de Omnibus Aliados, de haber querido desconocer las recomendaciones del Contador Jefe, habiendo presentado informes de acuerdo con la empresa de ómnibus y el Gobierno.

También proclama la FEU que en ningún momento ha mandado interventores, como se ha anunciado solamente para confundir a la opinión pública, y que es incierto que el Colegio Nacional de Contadores Públicos haya acordado mandar a hacer investigaciones.

La FEU dice que está sobre aviso para no permitir el aumento del precio del pasaje. Desea el aumento a los empleados de los ómnibus, pero no dicho aumento del pasaje.

m, ad 6/48

